

## *¡Vivir abiertos a las sorpresas de Dios!*

*¡Año nuevo, vida nueva: vida santa y santificante! ¡Año nuevo, vida entera en Jesús, de Jesús, por Jesús! ¡Mis Hijos, vivamos en Jesús! Perdidos en su Corazón, ahogados de amor, pequeños, pequeños, pequeños: sencillos, humildes, dulces. ¡Vivimos de Jesús! Como niños en sus brazos y en su Corazón, santos e irrepreensibles bajo su mirada; ¡Hundidos en el amor de Jesús y de las almas, en fidelidad y obediencia sin límites a Él y a su Iglesia! ¡Vivamos por Jesús! Todos y todo por Jesús, nada fuera de Jesús, inada que no sea Jesús, que no lleve a Jesús, que no respire a Jesús!"*

Son palabras apasionantes y atrayentes que Don Orione graba en Argentina, en 1935. Después de eso, su alma se abre a una oración: *"O Jesús, nos abres tu Corazón: nos dejas entrar, o Jesús, porque solo en tu Corazón podremos comprender algo de lo que Tú eres, podremos sentir tu caridad y misericordia, comprender y amar también nosotros el sacrificio y aquella santa obediencia, porque Te has sacrificado."*

En esta carta, Don Orione es tan entusiasta y vivaz que incluso se disculpa por la falta de cierto orden en el escrito: *"No podré escribir sino rápidamente, en trozos y trozos, quizás repitiéndome: pero repetita iùvant, cuando sirven para inculcar y profundizar más en nosotros lo que nos puede beneficiar"*.

El primer motivo de la alegría de don Orione, se *comprende enseguida, es la comunión fraterna que está experimentando para la compañía de varios hermanos de Argentina y de Uruguay, "sacerdotes y clérigos"*, que están con él y que esperan el inicio de los Ejercicios Espirituales: *"No puedo decirles el consuelo que trato de encontrarme con estos queridos nuestros"*. Es la alegría de ver a la Congregación que crece, también cualitativamente, en la fraternidad. El sueño se está haciendo realidad.

Otro motivo de alegría es contextualizado por Don Orione mismo: *"Queridos hijos en Jesús, hoy, como ya habréis comprendido, escribo con gran exultación, ya que os escribo desde la nueva Casa de Lanús - a las puertas de Buenos Aires -, Casa venida a nosotros de modo verdaderamente providencial, cuando estaba tan afligido por no saber dónde abrir en Argentina el Noviciado de la Congregación, tan necesario para tener un personal religiosamente formado."*

El sueño era *"una casa para el noviciado de la Congregación, necesaria para tener un personal religiosamente formado"*. La realidad: *"Estaba tan preocupada por no saber dónde abrir"*. Después del tiempo de la aprensión y de la crisis, vivida ciertamente a la luz de la Providencia Divina, el sueño se ha realizado. Como interpretó recientemente el Papa Francisco, *"Dios es experto en transformar las crisis en sueños: sí, Dios abre las crisis a perspectivas nuevas, que nosotros antes no imaginábamos, quizás no como nosotros nos esperamos, sino como Él sabe. Y estos son los horizontes de Dios: sorprendentes, pero infinitamente más amplios y hermosos que los nuestros"* (ángelus, 18/12/2022).

Me permito un excursus literario. Después de un viaje a Mozambique, me acerqué a un escritor local, Mia Couto, que presta mucha atención a su cultura, sus mitos y leyendas. Hablando de una "tierra sonámbula" (es el título de uno de sus libros), relata una creencia nativa: *"Se decía de esa tierra que era sonámbula. Porque mientras los hombres dormían, la tierra se movía a través de espacios y tiempos. Cuando despertaron, los habitantes miraron la nueva cara del paisaje y supieron que, esa noche, habían sido visitados por la fantasía del sueño."*

Don Orione, hijo y servidor de la Divina Providencia, quizás se encontraría en esta creencia, interpretando la "noche del sueño" como la "noche de la Providencia" que crea y transforma también "las crisis en sueños". En efecto, decía: *"Es necesario no inquietarse por el futuro, pensando en lo que sucederá mañana y después: será lo que Dios quiera! Abandonémonos en Él. Hoy estoy aquí en la casa de Dios... con Él... y basta. Él pensará en el mañana."* (Par. I,1) La

"fantasía del sueño", para él, era la acción de Dios: "si nos *abandonamos en las manos de la Divina Providencia, nos tomará de la mano y nos llevará a lo alto!*" (Par. III,169).

¡Por esto, damos gracias al Señor siempre, mil veces siempre! En particular, al final de este año, alabamos al Señor y le damos nuestras acciones de gracias.

La primera acción de gracias es para el evento que terminó el 19 de junio de 2022. Nos despertamos con la realización del sueño del [XV Capítulo General](#). Un Capítulo vivido en un hermoso clima de familia, que comenzó con la inauguración Jardín de la Memoria, en el que [rendimos homenaje a los hermanos y hermanas que murieron en los años de la pandemia, 2020-2021, y](#) con la sepultura del cuerpo de Don Giuseppe [Masiero, a los 30 años](#) de su muerte, en la cripta del Santuario de la Virgen de la Guardia. De esta manera hemos unido nuestros sueños a los sueños de nuestros "predecesores" que ya están en el Señor. Fue una forma de elevar nuestros sueños. Por lo tanto, en las propuestas capitulares para "Lanzarnos al fuego de los tiempos nuevos", hemos manifestado el deseo de ser hombres concretos, pero de sueños grandes y realizables, porque "*donde terminará nuestra mano comenzará el brazo de Dios, si no trabajamos con fines humanos*".

El [Capítulo General ha concluido](#) - es ésta otra motivación para la acción de gracias - con las celebraciones por los [150 años del nacimiento de San Luis Orione](#). Nos hemos reunido, primero en San Pedro, el 25 de junio en torno al Santo Padre Papa Francisco. Fue el modo más significativo para celebrar el don de su vida porque decía: "el Papa es nuestro *credo*". Por eso hemos manifestado nuestro amor, nuestra adhesión y disponibilidad, con espíritu filial, al magisterio y a los deseos del Papa Francisco. Al día siguiente, el 26 de junio, estábamos reunidos en Pontecurone, alrededor *del obispo de Tortona, Mons. Guido Marini*, que nos guió en la acción de gracias al Señor por los 150 años del nacimiento del Padre Fundador: "[Don Orione](#) vivió a Cristo! Nosotros mirando a Don Orione, dijo Mons. Marini en aquella ocasión, deseamos que sea nuestra su experiencia de vida y que lo que él vivió pueda ser también nuestro en toda su belleza».

Con estas celebraciones concluyó el Capítulo y comenzó una nueva etapa en la vida de la Pequeña Obra de la Divina Providencia que renovó su paso, su estilo y su compromiso carismático "según la fantasía Providencial del sueño". Ha comenzado una nueva etapa: "*¿Qué hace que la carretera vaya? Es el sueño. - responde el autor mozambiqueño. Mientras soñamos, la calle seguirá viva. Para eso están las calles, para hacernos parientes del futuro*".

Por lo tanto, los nuevos sueños construyen caminos de futuro para la Pequeña Obra: en 2022 la Congregación puso sus pies en Camerún, en Djoum, [en la diócesis de Sangmelimà](#) y, en 2023, tiene la intención de promover una misión exploratoria en Marruecos; en la provincia "Nossa Senhora da Anunciação" - Brasil Sur, se ha abierto una obra de caridad para el cuidado y acompañamiento de los empleados químicos en Dracena, junto con un área [pastoral](#) que en el futuro podría constituirse como parroquia; la Provincia "Nossa Senhora de Fátima" - Brasil Norte, continúa su expansión misionera hacia la Amazonía y ha abierto dentro de la selva una nueva misión en Novo Aripuanã [y se prepara para](#) abrir una nueva comunidad en la diócesis de Balsas, que una vez conoció el ministerio episcopal de Mons. Enemésio Angelo Lazzaris; la Provincia "Notre Dame d'Afrique", en cambio, ha abierto una nueva comunidad en Burkina Faso, en Gaoua.

Damos gracias al Señor por la realización de las asambleas [de programación en las](#) provincias/vice provincia/delegaciones. Es un evento post-capitular destinado a traducir los sueños, los ideales, las propuestas del Capítulo en obras concretas. Fuimos iluminados en esta fase por el Papa Francisco que, en un discurso a los participantes del evento "*Economy of Francesco*", dijo: "*Las ideas son necesarias (el documento final del Capítulo), pero pueden transformarse en trampas si no se convierten en 'carne', es decir, en un compromiso concreto, cotidiano. Las ideas de la Tierra se enferman, y todos caeremos en órbita si son solo ideas. Las ideas son necesarias, pero deben llegar a ser 'carne'. Las obras son menos 'luminosas' que las grandes ideas, porque son concretas, particulares, limitadas, con luz y sombra juntas, pero fecundan día tras día la tierra: la realidad es superior a la idea.*" (24/09/2022).

Solo la Provincia "Madre de la Divina Providencia", que ha realizado su [Capítulo Provincial Extraordinario](#), durante el cual ha promovido una reflexión valiente sobre su presencia carismática en su territorio - debe todavía organizar su Asamblea. También la Delegación "Madre de la Iglesia" realizará en enero una Asamblea para recoger y sintetizar las contribuciones de sus diversas regiones.

Mirando el año 2022 hay muchas otras motivaciones para dar gracias al Señor. Aquí están:

**Han recibido la sagrada orden del presbiterado 15 religiosos:** Joseph Dankoule SOULIBE ([02/07](#)); Honoré Yendoubé DANAME ([02/07](#)); Joseph Séna OLLANLO ([02/07](#)); Richard Somaila ZONGO ([02/07](#)); Ange Renaud DEGUI ([02/07](#)); Maurice Kévin Essoum KRAHIBOUÉ ([02/07](#)); Pierre Togaba KOTAMBA ([02/07](#)); Modeste Aradjouman BORO ([09/07](#)); Wycliffe Lubembe MUMIA ([22/07](#)); George FERNANDES ([23/07](#)); Jean de la Croix RAKOTONDRAMANANA ([06/08](#)); Jean Rochel RANDRIAMAMPITASOA, Rafael Carlitos COBRE ([06/08](#)); João José Joacquin TOMO DE OLIVEIRA ([06/08](#)); John Carl Gene VOLANTE BINOS ([10/09](#)).

**Han recibido la sagrada orden del diaconado 15 Religiosos:** Antero Jr MEJOS CISNEROS (16/05); Peter Karanja KINYANJUI (16/05); Inocencio Francisco COEINE (23/06); Paulino do Constancio N SECANE (23/06); Nestor Jr TAROY (23/06); Dénis Franck ATALE (23/06); Dissirima Judicael KALEMAO (23/06); Giuseppe MALTESE (23/06); Silviu DUMEA (20/11); Koutouan Affoh Dorgelès DJONGON (03/12); Zan Christian Auriol ZAMBI (03/12); Bibi Jean Pierre ATSIN (03/12); Hodabalo Aton Sylvain PATAWANA (03/12); Essognozam Geoffroy LIMDEYOU (03/12); Se ha adherido Tomé ALFEU (17/12);

**Son 27 los jóvenes religiosos que han emitido la profesión perpetua:** Christopher RAYMOND (12/03); Daiston JOHN (12/03); Bereddy Vijaybal REDDY (12/03); José Antonio OGARDO ODQUIN (12/03); Devid KERKETTA (12/03); Vijaya Bhaskar MADHAANU (12/03); Peter Karanja KINYANJUI (12/03); Bryan A. ATULI (12/03); Georges Adewalé Alamu ADEGBITE (12/03); Inocencio Francisco COEINE (13/03); Paulino do Constancio N SECANE (13/03); Nestor Jr TAROY (13/03); Dénis Franck ATALE (13/03); Dissirima Judicael KALEMAO (13/03); Giuseppe MALTESE (13/03); Gnamien Didier KOUADIO (14/05); Silviu DUMEA (15/05); Se ha adherido Tomé ALFEU (20/08); Koutouan Affoh Dorgelès DJONGON (28/08); Zan Christian Auriol ZAMBI (28/08); Bibi Jean Pierre ATSIN (28/08); Hodabalo Aton Sylvain PATAWANA (28/08); Essognozam Geoffroy LIMDEYOU (28/08); Celio RIBEIRO DA SILVA LAIGNER (05/11); Edgar DE JESUS MELO (05/11); Lucas ALVES FERNANDES (05/11); José Renato MARTINS DA COSTA (05/11).

**26 jóvenes han emitido su primera profesión:** Adalício MENEZES DA SILVA (12/01); André Luiz DE SOUZA FAVACHO (12/01); Claudiouberg PEREIRA DA SILVA (12/01); Edmiller Bruno FARIAS LOPES (12/01); Marco Thúlio MOREIRA MARQUES (12/01); Mateus MONTEIRO DA SILVA (12/01); Stanley DE JESUS VILELA (12/01); Taivisson OLIVEIRA LOBO (12/01); Wellington MOREIRA DA SILVA (12/01); Vincent BARLA (29/06); Rubendra BIRA (29/06); Izac DUN DUNG (29/06); Bala Revanth GOLI (29/06); Jasbir KULLU (29/06); Augustine MURMU (29/06); Sumod SAHU (29/06); Sanjay TETE (29/06); Ashit TIRKEY (29/06); Luke Nyakwana ONGUBO (15/08); Maxwell Ikutwa INZIANI (15/08); Thadeaus Kerore ATUMA (15/08); Djakéra Isidore BAMERMANOUA (08/09); Asse-wè David KOUNTE (08/09); Guèba Edouard TOMBEGOU (08/09); Clement Bokonsele IYAM (08/09); Dogounizonmon Ferdinand DABIRE (08/09).

**Actualmente son 47 los novicios en la Congregación.**

También en el recuerdo de los difuntos se manifiesta nuestro agradecimiento al Señor, especialmente por el don de la vida de los hermanos y hermanas que han recorrido una etapa de camino con nosotros.

**Durante este año han muerto 12 Hermanos:** Sac. [Gilberto GOMEZ GAUTO](#) (06/02); Sac. [João DE BONA FILHO](#) (16/04); Sac. [Jean Paul TIFILEMA](#) (03/06); Sac. [Giorgio GRAMOLAZZI](#) (07/07); Sac. [Sergio ZANATTA](#) (07/07); Agg. Dario [Pierfranco GIACHERO](#) (17/08); Sac. [Stanisław PAWLINA](#) (29/08); Fr. [Affonso](#)

[FAUSTINO](#) (29/08); Fr. [Nello POLIDORI](#) (07/10); Sac. [Giorgino DEIANA](#) (10/10); Sac. [Peggy Kouadio Fodio KOUMAN](#) (09/12).

Han fallecido 6 Hermanas Pequeñas Misioneras de la Caridad: Sor MARIA [MANSUETA](#) (17/01); Suor MARIA AUXILIADORA (01/07); Sor María Magdalena (17/08); Sor María Benita (22/08); Suor MARIA AGUSTINA (30/09); SOR MARÍA EUGENIA (26/11);

Murió una hermana de la ISO: María de Lourdes GOMES (27/10)

Varios parientes murieron, incluido el padre de Sac. Pawe ELICHOWSKI (13/03); Sac. Kazimierz AMBROZIAK (15/03); Sac. Honoré Aristide RAZAKARIMAMONJY (11/04); Sac. Gustavo AIME (17/04); Ch. Jacques AGAO (09/05); Sac. Erenaldo CHAVES DOS SANTOS (13/05); Sac. Joaquim OLIVEIRA DA CRUZ (25/08); Sac. Frédéric DASSA (03/09); Sac. Jean Marie KABOUA (30/09); Sac. Francisco de Assis ALFENAS (14/12); Ch. Sanjay TETE (19/12).

La MADRE de: Sac. Yves Junior KOFFI (19/01); Sac. Fabio ANTONELLI (23/02); Sac. Modeste RABEMANTSOA (09/04); Sac. Sergio OCHOA ARANDA (03/05); Sac. Oreste FERRARI (07/05); Fr. Antoine SOMÈ (16/05); Sac. Angel Pedro ALVAREZ REDONDO (28/05); Sac. Magno Guiherme ANGELI (31/05); Sac. Alain Jacques SAWADOGO (03/07); Sac. Franck Aristide SEKA (14/08); Ch. Bhaskar MADHAANU (24/10); Sac. Hilario José FERREIRA (30/11).

El hermano de Sac. Marcelo BOSCHI (05/02); Sac. Domenico PUCINISCHI (06/01); Sac. Flavio PELOSO (11/02); Sac. Oreste FERRARI (03/03); Sac. Richard TAGBA (08/03); Sac. Navidad BRILLANTE (16/04); Ch. Hélio GONÇALVES VELOSO (22/05); Sac. Renzo VANOI (09/06) Sac. Bernardo SEO (19/07); Vesc. Andra GEMMA – premorto (10/09); Sac. Paul Moïse ELLO (18/09); Sac. Severino DIDONÉ (31/10); Sac. Vincenzo ALESIANI (11/12); Sac. Sesto FALCHETTI (13/12).

La hermana de Sac. Adrien Nogbou KOFFI (19/01); Ch. Patrice LARE DAMGOBINE (26/02); Sac. Bruno LIBRALESSO (18/06); Sac. Giovanni Battista DEL FABBRO (pre-muerto) (20/06); Sac. Pasquale POGGIALI (14/08); Sac. Gianni GIAROLO (10/09/2022); Sac. Pasquale MASUCCI (premorto) (11/09); Sac. Luciano MOLteni (20/09).

Entre los benefactores: Dra. Anna BALBI (06/10).

Queridos hermanos,

en 2023 estamos invitados, una vez más, a estar abiertos a las sorpresas de Dios. Algo ya hemos programado, como por ejemplo la Visita Canónica General a América Latina, el Foro Interprovincial sobre los nuevos estilos, formas y fronteras de la Caridad Orionina, el Congreso Misionero para celebrar los 10 años de la realización del Sínodo Orionino de África, los 10 años del pontificado del Papa Francisco, el centenario de la presencia orionina en Polonia (el 4 de agosto de 1923 se abrió la primera institución en Zdunska Wola), el centenario de la toma de hábito y entrada en la Ermita de San Alberto de Butrio de Cesare Pisano que tomó el nombre de Fray Ave María (9 de septiembre de 1923).

Sin embargo, hay otra ocasión importante. En este último año he dicho que "al alcanzar una cierta madurez cronológica, nuestra familia religiosa se está acostumbrando a celebrar sus celebraciones jubilaires, en particular algunas celebraciones centenarias. (...) Más raro es que una Familia Religiosa se concentre en celebrar el centenario de una Carta, tanto más si se trata de un texto del Fundador que, en el archivo, tiene aproximadamente 15.000 escritos."

Mirando los Escritos de nuestro Fundador, también en 2023 tenemos algunos centenarios que celebrar (significa: acoger festivamente). Es el centenario de la carta que don Orione escribió con

fecha del 7 de febrero de 1923 a los hermanos que estaban en Tierra Santa. Estoy seguro de que recordaremos algunos pasajes de esta epístola.

Es una carta tan importante que ha merecido las siguientes instrucciones de Don Orione: "Esta carta deseo que sea conservada y luego depositada en el archivo de nuestra Congregación, entre los papeles secretos. Será mejor que se lea más de una vez esta carta." Entonces, hagamos el propósito de leerla en este nuevo año. He aquí algunos pasajes:

*"La primera caridad debemos hacerla a nosotros mismos; Tenemos que rezar más: me lo digo a mí, os lo digo a vosotros, lo digo a todos los nuestros: idebemos rezar más, cultivar más la piedad, la humildad, la dependencia, la docilidad de espíritu y el espíritu religioso! ¡Ay de nosotros, los perdidos, si la fuente de la piedad y de la humildad se ha marchitado en nosotros, o irá marchitándose! ¡Por eso, también por esto me alegra y quiero que todos hagáis bien y cada año los Santos Espirituales Ejercicios!*

*Y ahora paso a recomendarles la templanza y el trabajo. Oración, trabajo y templanza son tres perlas preciosas que deben resplandecer en la frente y en la vida de cada Hijo de la Divina Providencia. Oración, trabajo y templanza: uesto es lo que hará florecer verdaderamente a nuestra querida Congregación! ¡Oratio, labor et temperantia! que quiere decir: piedad, sacrificio, mortificación! ¡Oratio, labor et temperantia! que quiere decir Unión con Dios - trabajar por las Almas - mortificar el cuerpo con sus pasiones y mortificar la garganta! Oratio - labor et temperantia: ¡qué quiere decir toda la vida de los Hijos de la Divina Providencia! ¡En estas tres virtudes está toda nuestra vida! No hay otra vida para nosotros: No hay otro camino para hacernos santos. No hay otra manera ni mejor manera de amar y servir a Dios = para imitar a Jesucristo: para servir verdaderamente a S. Iglesia y al Papa. **¡No hay otro camino ni mejor para imitar a la Virgen, para ser devotos de verdad - para amarla de verdad! ¡No hay otro camino para servir y salvar las Almas! No hay otro camino para ser verdaderos y santos religiosos.***

*¡Siempre pienso en ustedes y rezo por ustedes! Ámense entre ustedes, ámense en Jesucristo, compadeciéndose, ayúdense, exhortense en el Señor, queridos hijos míos. ¡Lo que más me llena de consuelo es ver la incomparable caridad entre nuestros sacerdotes y clérigos! Valor y adelante siempre con Fe en la Divina Providencia y en la Virgen Santísima Madre nuestra; Providencia nostra! Estén unidos al Papa y a nuestra Congregación. Oren: el que ora, persevera; en cambio, **quien** deja la oración, idejará la vocación! ¡Ánimo, queridos hijos míos, pronto vendrá el Paraíso también para nosotros! Corto es el sufrimiento, eterno será el gozo. Y ahora dejen que los bendiga con todo el afecto, con toda el alma: Benedicat vobis Deus in omni opere et in omni tempore, como también yo de gran corazón los conforto, los abrazo uno a uno en osculo sancto y los bendigo, oh amadísimos hijos míos, en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo. Amén!*

*Vuestro en N. Señor Jesucristo Crucificado y en la Santa Virgen*

*Sac. Luis Orione de la Divina Providencia.*

Amadísimos hermanos, a María, nuestra Madre y Celeste Fundadora, encomendamos los sueños y el compromiso de lanzarnos *al fuego de los tiempos nuevos* como profetas de comunión y servidores de los pobres. Pensando especialmente en nuestros hermanos en Ucrania, pidamos al Señor el don de la paz para esa nación martirizada.

Por último, manifiesto en nombre de todo el Consejo General y de los miembros de la Comunidad de la Curia General, los deseos de feliz año. ¡Ave María y adelante!

P. Tarcisio Vieira – Don Maurizio Macchi – P. Fernando Fornerod – P. Assamouan Pierre Kouassi – Don Fausto Franceschi – Don Walter Gropello – Don Fabio Antonelli.